



Analisis Rasio Keuangan untuk Menilai Kinerja Keuangan pada PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk

Alfahira Asharun¹, Anwar Ramli², Anwar³, Abdi Akbar⁴,

Uhud Darmawan Natsir⁵

Universitas Negeri Makassar^{1,2,3,4,5}

*Correspondence e-mail; asharunfyra14@gmail.com

Abstract

This research purpose to determine the financial performance of PT Indofood Sukses Makmur, Tbk in 2018-2022 period using financial ratio analysis. The basis for assessing and achieving a company is through financial analysis so that the company can control its financial condition and create a company framework. In assessing the job prospects of a company in the past and future and assessing the achievements of a company, financial ratio analysis is used which includes liquidity ratios (current ratio), solvency ratios (debt to asset ratio), activity ratios (total asset turnover), profitability ratio (return on equity) and market ratio (earnings per share). This research is descriptive research which is studied quantitatively. The population of the research is all financial reports of PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk is listed on the IDX in 2018-2022 period. The sample for this research is the financial position report and comprehensive income statement in 2018-2022 period. Data collection was carried out using documentation techniques. The results of this research found that the overall financial performance of PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk in 2018-2022 period based on analysis of liquidity ratios and solvency ratios is in fairly good condition. Meanwhile, profitability ratios and market ratios are in good condition. However, regarding the activity ratio, the condition of PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk is still not efficient so it can be said to be not good. This is due to an increase in sales and total assets during the 2018-2022 period. Based on the results of calculations and analysis of financial ratios, it can be concluded that the financial performance of PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk in 2018-2022 period experiences growth in various aspects and profitability can increase, making the company profitable.

Keywords: *Financial performance; Financial statements; Financial ratios*

Abstrak

Penelitian ini memiliki tujuan yaitu untuk mengetahui kinerja keuangan pada PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk periode 2018-2022 menggunakan analisis rasio keuangan. Dasar dalam penilaian dan prestasi perusahaan adalah dengan melalui analisis keuangan agar perusahaan dapat mengendalikan kondisi keuangan dan membuat kerangka kerja perusahaan. Dalam menilai prospek kerja sebuah perusahaan di masa lalu dan masa depan serta menilai prestasi dari sebuah perusahaan, maka digunakanlah analisis rasio keuangan yang termasuk rasio likuiditas (*current ratio*), rasio solvabilitas (*debt to asset ratio*), rasio aktivitas (*total asset turnover*), rasio profitabilitas (*return on equity*) dan rasio pasar (*earning per share*). Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif yang dikaji secara kuantitatif.

Populasi dari penelitian yaitu semua laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk yang terdaftar di BEI periode 2018-2022. Adapun sampel penelitian ini adalah laporan posisi keuangan dan laporan laba rugi komprehensif periode 2018-2022. Pengumpulan data dilaksanakan menggunakan teknik dokumentasi. Hasil penelitian ini menemukan bahwa secara keseluruhan kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk periode 2018-2022 berdasarkan analisis rasio likuiditas dan rasio solvabilitas dalam kondisi yang cukup baik. Sedangkan Rasio profitabilitas dan rasio pasar dalam kondisi yang baik. Namun, pada rasio aktivitas kondisi PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk masih belum efisien sehingga dapat dikatakan tidak baik. Perihal ini dikarenakan oleh adanya kenaikan penjualan dan total aktiva selama periode 2018-2022. Berdasar pada hasil perhitungan dan analisis rasio keuangan dapat ditarik kesimpulan bahwa kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk periode 2018-2022 mengalami pertumbuhan di berbagai aspek dan profitabilitasnya dapat meningkat sehingga membuat perusahaan mengalami keuntungan.

Kata-kata kunci: Kinerja keuangan; Laporan keuangan; Rasio keuangan

PENDAHULUAN

Saat ini perkembangan pasar modal telah mengalami peningkatan secara signifikan dan tentu saja kelak bisnis investasi akan menjadi sangat kompleks dengan tingkat persaingan yang sangat kompetitif khususnya dalam upaya pemberian serta penerimaan informasi pada setiap pengambilan keputusan. Seluruh perusahaan tertutup mendapatkan kesempatan untuk menjadi suatu perusahaan terbuka dengan cara menawarkan ataupun menjualnya pada masyarakat umum.

Masyarakat secara umum mempunyai peluang untuk melakukan investasi pada perusahaan dengan membeli saham dipasar modal yakni Bursa Efek Indonesia (BEI). Perihal ini yang dapat dikatakan sebagai perusahaan *go public*.¹ Perkembangan pasar modal dapat dianggap sebagai suatu parameter pembangunan perekonomian guna mendapatkan dana untuk memperlancar tahap pengembangan perusahaan.

Kinerja keuangan merupakan unsur utama sebagai tolak ukur sebuah perusahaan dan dapat ditinjau dari laporan keuangan menggunakan analisis rasio laporan keuangan. Laporan keuangan didefinisikan sebagai representasi perusahaan dari waktu ke waktu yang memperlihatkan keberhasilan dan keandalan sebuah perusahaan. Laporan keuangan wajib disajikan secara detail, akurat, detail, transparan, dan akuntabel.

Saat menyelenggarakan analisis laporan keuangan digunakanlah alat-alat teknik analisa, antara lain rasio aktivitas, rasio likuiditas, rasio solvabilitas, rasio pasar dan rasio

¹ Lubab Fahmi, "Analisis Faktor Yang Mempengaruhi Minat Investor Dalam Trading Saham Secara Syariah (Studi Kasus Pada Nasabah PT. Phintracho Sekuritas Cabang Semarang)" (Universitas Islam Negeri Walisongo Semarang, 2019).

profitabilitas. Pada dasarnya perhitungan rasio-rasio ini dipergunakan untuk melakukan penilaian laporan keuangan dalam menentukan kinerja keuangan perusahaan.

PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk (INDF) adalah sebuah perusahaan FCMG (*Fast Moving Consumer Good*) paling besar di Indonesia dan merupakan perusahaan yang beroperasi di industri berbagai olahan mulai dari makanan dan minuman hingga produsen mie instant terbesar di Indonesia.

Berhubungan dengan perusahaan Indofood yang mampu mengelola kegiatannya dan perlu menjalankan ekuitasnya secara professional. Perihal tersebut dapat meningkatkan kinerja keuangan pada masing-masing usaha yang dikelolanya. Akan tetapi pada hakikatnya fenomena yang seringkali terjadi dalam perusahaan yaitu naik turunnya kinerja keuangan.

Adapun rincian laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk periode 2018-2022 yang tersaji pada tabel 1 berikut :

Tabel 1. Kondisi Keuangan PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk periode 2018-2022 (Dalam Jutaan Rupiah)

Tahun	Total Aset	Total Ekuitas	Penjualan	Laba bersih
2018	96.537.796	49.916.800	73.394.728	4.961.851
2019	96.198.559	54.202.488	76.592.955	5.902.729
2020	163.136.516	79.138.044	81.731.469	8.752.066
2021	179.356.193	86.632.111	99.345.618	11.203.585
2022	180.433.300	93.623.038	110.830.272	9.192.569

Sumber: www.idx.co.id (2023)

Berdasarkan laporan kondisi data keuangan pada tabel yang telah di paparkan, dapat diperlihatkan bahwa total aset PT. Indofood Sukses Makmur cenderung mengalami peningkatan dan penambahan jumlah aset dari sisi ekuitas mampu meningkatkan penjualan, namun laba bersih tidak mengalami peningkatan dan terjadi penurunan secara drastis di tahun 2022, dimana total aset, total ekuitas dan penjualan mengalami peningkatan. Berdasarkan informasi tersebut, maka terdapat sebuah ketimpangan antara aset yang setiap tahunnya bertambah, namun laba yang dihasilkan tidak bertumbuh dengan signifikan di tiap tahunnya. Sedangkan, aset dan laba harus berbanding lurus dimana jika aset bertambah maka laba pun ikut bertambah. Perihal itu dapat ditinjau dari kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur yang belum ideal sehingga perusahaan tidak mampu mengendalikan biaya.

Selain fenomena di atas, ada beberapa penelitian terdahulu yang dilaksanakan oleh yang menemukan bahwa kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2017-2021 berdasarkan rasio likuiditas dan rasio solvabilitas dikatakan sangat baik.² Pada rasio

² Nurul Hasanah and Citra Windy Lubis, "Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk," *Accumulated Journal* 5, no. 1 (2023): 56–68.

profitabilitas mengalami kenaikan yang diakibatkan oleh ketepatan dalam menggunakan aset guna memperoleh profit maka dapat dikatakan baik. Sedangkan penelitian yang dilakukan dengan objek yang berbeda, menemukan bahwa rasio likuiditas dan rasio solvabilitas pada Elzatta Probolinggo periode 2018-2019 dikatakan sangat baik.³ Jika ditinjau dari rasio aktivitasnya dinilai efektif. Beberapa penelitian terdahulu tersebut mempunyai perberdaan dengan penelitian yang dikembangkan saat ini yaitu pada objek penelitian dan periode waktu penelitian. Penelitian ini dikembangkan dengan periode terbaru yaitu tahun 2018-2022.

Alasan penggunaan analisis rasio keuangan dalam penilaian kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk tahun 2018-2022 yaitu untuk mengetahui kondisi kesehatan keuangan perusahaan, apakah perusahaan mengalami kondisi sehat atau tidak, sehingga memiliki tujuan dalam menciptakan keuntungan atau laba pada perusahaan dari tahun ke tahun serta melihat manfaat analisis rasio sebagai alat dalam pengukuran kinerja keuangan suatu perusahaan.

Berlandaskan dari uraian pada fenomena dan penelitian terdahulu yang mempunyai hasil yang bervariasi serta pentingnya penilaian kinerja keuangan, maka perumusan permasalahan pada penelitian ini yaitu: bagaimana kinerja keuangan pada PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk periode 2018-2022 melalui analisis rasio keuangan?

METODE

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan deskriptif yang dikaji secara kuantitatif. Penelitian kuantitatif menggunakan angka sebagai alat untuk menemukan informasi atas data yang ingin diketahui oleh peneliti. Penelitian dilaksanakan melalui situs resmi Bursa Efek Indonesia (BEI) yang dapat diakses melalui www.idx.co.id. Adapun waktu yang diperlukan dalam menyelesaikan penelitian ini yaitu kurang lebih dua (2) bulan, dimulai dari bulan September 2023 sampai dengan selesai.

Berlandaskan pada metode yang digunakan, penelitian kuantitatif dimanfaatkan dalam mengkaji landasan teori tertentu dengan cara menganalisis hubungan antar variable.⁴ Penelitian ini menggunakan satu variabel yaitu kinerja keuangan. Populasi dalam penelitian ini yaitu seluruh laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk yang terdaftar di Bursa

³ Yayuk Indah Wahyuning Tyas, "Analisis Rasio Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Elzatta Probolinggo," *ECOBUSS: Jurnal Ilmiah Ilmu Ekonomi dan Bisnis* 8, no. 1 (2020): 28–39.

⁴ Sugiyono, *Metodelogi Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2019).

Efek Indonesia periode 2018-2022. Sampel yang diambil dalam penelitian ini yaitu laporan posisi keuangan dan laporan laba rugi komprehensif periode 2018-2022.

Penulis menggunakan penelitian pustaka dan penelitian lapangan sebagai teknik pengumpulan data pada penelitian ini. Penelitian pustaka dengan mengkaji referensi-referensi yang akurat dan berkaitan dengan kinerja keuangan. Selain itu, penelitian lapangan dilakukan dengan dokumentasi dengan mengumpulkan data kondisi keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk.

Teknik analisis data yang dilaksanakan pada penelitian yaitu menggunakan teknik analisis rasio keuangan secara kuantitatif untuk melakukan penilaian kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, yaitu data angka yang didapatkan akan diolah sedemikian rupa sehingga dapat menjawab permasalahan dalam penelitian ini.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Rasio Likuiditas

Rasio likuiditas dipergunakan untuk melakukan pengukuran keandalan perusahaan dengan liabilitas yang telah jatuh tempo. Dalam mencari rasio likuiditas, maka digunakanlah data yang berasal dari laporan keuangan yang diukur dengan rasio lancar (*current ratio*). Berikut ialah hasil analisis rasio lancar PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 menggunakan rumus:

$$\text{Current ratio} = \frac{\text{Aktiva lancar}}{\text{Hutang lancar}} \times 100\%$$

Tabel 2. Perhitungan Rasio Lancar PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk tahun 2018-2022

Tahun	Aktiva Lancar	Hutang Lancar	Current Ratio	Kinerja
2018	33.272.618	31.204.102	106,63%	Cukup Baik
2019	31.403.445	24.868.862	126,28%	Cukup Baik
2020	38.418.238	27.975.875	137,33%	Cukup Baik
2021	54.183.399	40.403.404	134,11%	Cukup Baik
2022	54.876.668	30.725.942	178,60%	Baik

Sumber: Laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, diolah (2023)

Mengacu pada perhitungan *current ratio*, dapat dilihat Perusahaan mengalami fluktuasi yang cenderung meningkat dari tahun 2018-2020. Terjadinya kenaikan disebabkan oleh turunnya aktiva lancar dan utang lancar. Namun, pada tahun 2021 *current ratio* kembali mengalami penurunan sebesar 3,22% menjadi 134,11%. Kemudian pada tahun 2022 perusahaan mengalami peningkatan sebesar 44,49% menjadi 178,60%. Jika dikorelasikan dengan standar industri, *current ratio* PT. Indofood Sukses Makmur Tbk tahun 2018-2022

masih berada pada standar industri kinerja keuangan yang ditetapkan yaitu 150%-50% sehingga dinilai cukup baik. Hal ini dapat dilihat bahwa PT. Indofood Sukses Makmur Tbk mampu membayar kewajibannya yaitu hutang jangka pendek dengan aktiva lancaryang dimilikinya.

Rasio Solvabilitas

Rasio Solvabilitas dipergunakan untuk melakukan pengukuran keandalan perusahaan dalam membayarkan semua kewajibannya. Dalam mencari rasio ini digunakan data yang berasal dari laporan keuangan yang diukur dengan *debt to asset ratio* (DAR). Berikut merupakan hasil analisis DAR PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 menggunakan rumus sebagai berikut:

$$Debt\ to\ asset\ ratio = \frac{Total\ Hutang}{Total\ Asset} \times 100\%$$

Tabel 3. Perhitungan DAR PT. Indofood Sukses Makmur Tbk Tahun 2018-2022

Tahun	Total Hutang	Total Aset	DAR	Kinerja
2018	46.620.996	96.537.877	48,29%	Cukup Baik
2019	41.996.071	96.198.559	43,66%	Cukup Baik
2020	83.998.427	163.136.516	51,49%	Baik
2021	92.724.082	179.356.193	51,70%	Baik
2022	86.810.262	180.433.300	48,11%	Cukup Baik

Sumber: Laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, diolah (2023)

Mengacu pada perhitungan DAR pada PT. Indofood Tbk periode 2018-2022 mengalami fluktuasi. Diketahui bahwa DAR tahun 2019 mengalami penurunan sebesar 4,63% menjadi 43,66%. Kemudian pada tahun 2020 hingga 2021 mengalami kenaikan, dan total hutang mengalami punurunan pada 2022. Tetapi DAR PT. Indofood Tbk periode tahun 2018-2022 masih berada pada standar industri yang ditetapkan yaitu 36%-50% sehingga dinilai cukup baik.

Rasio Aktivitas

Rasio aktivitas dipergunakan untuk melakukan pengukuran tingkat keefisienan pemanfaatam sumberdaya perusahaan dalam menilai keandalan perusahaan dalam menjalankan kegiatannya. Dalam mencari rasio ini digunakan data yang berasal dari laporan keuangan yang diukur menggunakan *total aset turnover* (TATO). Berikut ini hasil analisis TATO PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 menggunakan rumus:

$$Total\ asset\ turnover = \frac{Penjualan}{Total\ Aktiva}$$

Tabel 4. Perhitungan TATO PT. Indofood Sukses Makmur Tbk Tahun 2018-2022

Tahun	Penjualan	Total Aktiva	TATO (Kali)	Kinerja
2018	73.394.728	96.537.796	0,76	Tidak Baik
2019	76.592.955	96.198.559	0,79	Tidak Baik
2020	81.731.469	163.136.516	0,50	Tidak Baik
2021	99.345.618	179.356.193	0,55	Tidak Baik
2022	110.830.272	180.433.300	0,61	Tidak Baik

Sumber: Laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, diolah (2023)

Mengacu pada perhitungan *total asset turn over* (TATO) pada PT. Indofood periode 2018-2022 belum cukup baik. Penurunan terbesar terjadi pada tahun 2020 sebesar 0,29 kali, perihal ini dapat ditinjau dari awal tahun 2019 sebesar 0,79 kali menjadi 0,50 kali. Penurunan ini diakibatkan karena terdapat kenaikan penjualan dari Rp 76.592.955 menjadi Rp 81.731.469 dan diikuti dengan kenaikan total aktiva dari Rp 96.198.559 menjadi Rp 163.136.516. Maka dari itu dapat diketahui bahwa periode 2018-2022 rata-rata *total asset turnover* PT. Indofood Tbk sebanyak 0,64 kali sehingga dapat dianggap tidak baik sebab ada di bawah standart industri yang ditentukan yaitu 2 kali.

Rasio Profitabilitas

Rasio Profitabilitas dipergunakan untuk melakukan penilaian keandalan perusahaan dalam mencaari laba. Dalam mencari rasio ini digunakan data yang asalnya dari laporan keuangan yang diukur menggunakan *retun on equity* (ROE). Berikut merupakan hasil analisis ROE PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 menggunakan rumus:

$$Return\ on\ equity = \frac{Laba\ Setelah\ Pajak}{Total\ Modal} \times 100\%$$

Tabel 5. Perhitungan ROE PT. Indofood Sukses Makmur Tbk Tahun 2018-2022

Tahun	Laba Setelah Pajak	Total Modal	ROE (%)	Kinerja
2018	4.961.851	49.916.800	9,94	Kurang Baik
2019	5.902.729	54.202.488	10,89	Baik
2020	8.752.066	79.138.044	11,06	Baik
2021	11.203.585	86.632.111	12,93	Baik
2022	9.192.569	93.623.038	9,82	Kurang Baik

Sumber: Laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, diolah (2023)

Mengacu pada perhitungan *return on equity* (ROE) diatas dapat dilihat bahwa pada tahun 2018-2021 ROE PT. Indofood Tbk mengalami peningkatan yang stabil ditiap tahunnya yang disebabkan oleh naiknya laba bersih setelah pajak, akan tetapi rasio ROE-nya kembali menurun di tahun 2022 sebesar 3,11% menjadi 9,82%. Penurunan ini terjadi

karena terdapat penurunan laba bersih setelah pajak dari Rp11.203.585 menjadi Rp9.192.569 serta terdapat kenaikan modal dari Rp.86.632.111 menjadi Rp93.623.038. Apabila dikorelasikan dengan standart industri kinerja keuangan ROE PT. Indofood Tbk tahun 2018-2022 sebesar 10,93% dapat dikatakan baik.

Rasio pasar

Rasio pasar dipergunakan untuk menilai apakah harga saham perusahaan saat ini menarik bagi investor. Dalam mencari rasio ini digunakan data yang berasal dari laporan keuangan yang diukur menggunakan *earning per share* (EPS). Berikut ialah hasil analisis EPS PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 menggunakan rumus:

$$Earning\ per\ share = \frac{Laba\ Setelah\ Pajak}{Jumlah\ Saham\ Beredar}$$

Tabel 6. Perhitungan EPS PT. Indofood Sukses Makmur Tbk Tahun 2018-2022

Tahun	Laba Setelah Pajak	Jumlah Saham Beredar	EPS	Kinerja
2018	4.961.851	878.043	6	Sangat Baik
2019	5.902.729	878.043	7	Sangat Baik
2020	8.752.066	878.043	10	Sangat Baik
2021	11.203.585	878.043	13	Sangat Baik
2022	9.192.569	878.043	10	Baik

Sumber: Laporan keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, diolah (2023)

Mengacu pada perhitungan EPS PT. Indofood Tbk tahun 2018-2022 mengalami fluktuasi yang cenderung meningkat. Meningkatnya nilai EPS pada tahun 2018-2021 disebabkan karena PT. Indofood mampu memperoleh laba yang cukup signifikan. Namun, pada tahun 2022 nilai EPS PT. Indofood Tbk mengalami penurunan 2% yang disebabkan laba bersih perusahaan mengalami penurunan dari periode sebelumnya sebesar Rp11.203.585 menjadi Rp9.192.569. Berdasarkan hal tersebut EPS PT. Indofood Tbk selama 2019-2021 mempunyai kinerja yang baik sebab rasionya selalu mengalami peningkatan. Sebab implikasi rasio EPS yaitu apabila EPS meningkat maka laba yang didapatkan investor perlembar saham semakin besar, dan begitu juga sebaliknya.

Berlandaskan pada hasil penelitian ditemukan bahwa keandalan perusahaan dalam membayarkan kewajiban jangka pendek yang akan jatuhtempo menggunakan semua asset lancar yang dimiliki dapat diklasifikasikan kinerja keuangan dalam kondisi yang cukup baik. Rasio lancar PT. Indofood Sukses Makmur Tbk dianggap cukup baik sebab terjadi fluktuasi yang cenderung meningkat dan berada diatas standar industri. Apabila perusahaan

berkeinginan untuk meningkatkan kinerja keuangan pada tingkat likuiditas, perusahaan sebaiknya berupaya dalam meningkatkan aktiva lancar dan meminimalisir hutang lancar sehingga perusahaan dapat membayarkan kewajiban finansialnya tepatwaktu. Penelitian ini selaras dengan penelitian terdahulu oleh Hasanah dan Lubis (2023) yang menganalisa laporan keuangan untuk mengevaluasi kinerja keuangan perusahaan Indofood periode 2017-2021 yang menyatakan bahwa secara keseluruhan nilai *current ratio* pada Indofood periode 2017-2021 mengalami peningkatan, sehingga *current ratio* perusahaan Indofood dinyatakan sangat baik sebab berada di atas 100% angka standart industri penilaian kinerja keuangan, dengan demikian dapat dikatakan bahwa perusahaan mempunyai modal yang cukup untuk membayar seluruh hutangnya.⁵

Berlandaskan pada hasil penelitian ditemukan bahwa keandalan perusahaan dalam mengukur besarnya aset yang ada untuk membayar hutang dapat diklasifikasikan kinerja keuangan dalam kondisi yang cukup sebab kondisi rasio DAR pada tahun 2018-2022 masih dalam keadaan solvable yang mengindikasikan bahwa PT. Indofood Sukses Makmur Tbk mampu menutupi total hutang pada asset yang dimilikinya sehingga perusahaan memiliki total aset yang lebihbesar dari total hutang sehingga perusahaan mempunyai aktiva atau modal yang cukup dalam membayarkan hutang serta kewajibannya dalam jangka panjang. Hasil ini selaras dengan pernyataan yang meyebutkan bahwa semakin tinggi angka DAR, dengan asumsi perusahaan mempunyai risiko yang semakin tinggi, sebaliknya semakin rendah DAR maka semakin kecil risiko perusahaan tidak dapat membayarkan kewajibannya yang jatuh tempo.⁶ Temuan ini selaras dengan penelitian terdahulu yang menganalisis rasio keuangan untuk melakukan penilaian kinerja keuangan pada Elzatta Probolinggo tahun 2018-2019 yang menyatakan bahwa posisi keuangan Elzatta diukur dari DAR tahun 2018 hingga 2019 sangat baik. Dalam hal ini, Elzatta dapat dianggap solvable sebab perusahaan mampu membayarkan kewajiban jangka pendek hingga jangka panjangnya, jika perusahaan dilikuidasi.⁷

Hasil penelitian rasio aktivitas PT. Indofood Sukses Makmur Tbk belum bisa menciptakan penjualan yang tepat sebab volume bisnis yang diciptakan oleh perusahaan juga belum ideal pada ukuran investasi yang dimilikinya sehingga dapat dikatakan kinerja keuangan perusahaan dalam kurun waktu 5 (lima) tahun dinilai tidak baik. Hasil ini sesuai

⁵ Hasanah and Lubis, "Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk."

⁶ Kasmir, *Analisis Laporan Keuangan* (Depok: PT. Rajagrafindo Persada, 2018).

⁷ Tyas, "Analisis Rasio Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Elzatta Probolinggo."

dengan pernyataan yang mendeskripsikan bahwa semakin tinggi tingkat perputaran, semakin besar pula perusahaan tersebut memanfaatkan sepenuhnya sumber dayanya untuk menghasilkan kesepakatan yang juga akan berdampak baik pada pendapatan dan keuntungan perusahaan.⁸ Temuan ini sejalan dengan penelitian terdahulu oleh yang menganalisis laporan keuangan untuk penilaian kinerja keuangan pada PT. Indofood Tbk tahun 2017-2021 menghasilkan bahwa *total asset turnover* PT. Indofood Tbk tahun 2017-2021 dianggap kurang efektif sebab berada di bawah $> 5x$ (kali) angka standart penilaian kinerja keuangan.⁹

Apabila ditinjau dari rasio profitabilitasnya kinerja keuangan PT, Indofood Sukses Makmur Tbk cukup bagus. Pada tahun 2018-2021 ROE perusahaan mengalami peningkatan yang stabil di tiap tahun nya yang disebabkan oleh naiknya laba bersih setelah pajak. Namun, rasio ROE-nya kembali menurun di tahun 2022 yang diakibatkan sebab terdapat penurunan laba bersih setelah pajak dan terdapat kenaikan modal. Tetapi dikorelasikan dengan standar industri kinerja keuangan ROE PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 dapat dianggap baik sehingga perusahaan mampu meningkatkan profitabilitasnya guna menghasilkan profit dengan modal yang diinvestasikan yang menyebabkan keuntungan bagi setiap investor. Temuan penelitian ini sejalan dengan penelitian terdahulu yang menganalisis laporan keuangan dalam memberikan penilaian atas kinerja keuangan pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk Tahun 2017-2021 menghasilkan bahwa ratio profitabilitas yang diukur dengan ROE dianggap baik.¹⁰

Berlandaskan pada hasil penelitian ditemukan bahwa *eraning per share* (EPS) PT. Indofood Sukses Makmur Tbk selama periode tahun 2018-2022 kinerja keuangan sudah cukup bagus. Jika ditinjau dari rasio pasar kinerja perusahaan sudah cukup bagus karena Dampak dari persentase EPS adalah dengan asumsi kenaikan EPS berarti keuntungan yang didapat investor per saham lebih besar, begitu pula sebaliknya. Apabila EPS meningkat, artinya perusahaan dapat menciptakan peningkatan laba bersih, sehingga investor akan mendapatkan keuntungan per saham yang lebih besar. Temuan ini sejalan dengan penelitian sebelumnya yang menganalisis *Return on Investment, Earning Per Share* dan *Devidend Per Share* untuk melakukan penilaian atas kinerja keuangan perusahaan Sub Sektor Kosmetik di

⁸ K. R. Subramanyam, *Analisis Laporan Keuangan*, 11th ed. (Jakarta: Salemba Empat, 2017).

⁹ Hasanah and Lubis, "Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk."

¹⁰ Ibid.

Bursa Efek Indonesia menyatakan bahwa rasio *earning per share* pada perusahaan kosmetik mempunyai kinerja yang baik sebab rasio yang diperoleh selalu mengalami peningkatan.¹¹

KESIMPULAN

Apabila dilihat dari tingkat likuiditas, yang diukur menggunakan *current ratio* (*current ratio* (CR) maka kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk Tahun 2018-2022 memperlihatkan bahwa perusahaan dalam kondisi yang cukup baik. Walaupun perusahaan mengalami penurunan rasiolikuiditas, tetapi perusahaan mempunyai pilihan untuk meningkatkan kembali rasio likuiditasnya sehingga perusahaan mempunyai pilihan untuk membayar hutang jangka pendeknya sebagai kewajiban dengan sumberdaya yang dimilikinya.

Apabila dilihat dari tingkat solvabilitas, yang diukur dengan *debt to asset ratio* (DAR) memperlihatkan bahwa perusahaan masih dalam keadaan *solvable* dalam kurun waktu 2018-2022 dan masih dinilai cukup bagus sehingga mampu menutupi jumlah hutang dengan asset yang dimilikinya. Kinerja keuangan perusahaan yang dilihat dari tingkat aktivitasnya, yang diukur menggunakan *total aset turnover* (TATO) belum cukup baik sehingga PT. Indofood Sukses Makmur belum dapat melakukan penjualan yang tepat. Kapasitas usaha yang dibuat oleh perusahaan belum ideal sesuai dengan besarnya investasi yang dimilikinya, perusahaan harus berusaha untuk terus meningkatkan kinerjanya.

Apabila dilihat dari tingkat profitabilitas, yang diukur menggunakan *return on asset* (ROE) PT. Indofood Sukses Makmur Tbk tahun 2018-2022 dikatakan baik dan perusahaan dapat meningkatkan profitabilitasnya secara ideal dan karena itu tidak membahayakan saham para investor. Pada rasio pasar, yang diukur dengan *earning per share* (EPS) pada tahun 2018-2022 mempunyai kinerja yang cukup baik karena rasio yang dihasilkan terus meningkat. Oleh karenanya, perusahaan seharusnya mempertahankan perihal tersebut pada tahun selanjutnya. Dapat disimpulkan bahwa kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2018-2022 menggunakan analisis rasio keuangan secara keseluruhan mengalami pertumbuhan di berbagai aspek dan mampu meningkatkan profitabilitas sehingga menghasilkan laba untuk perusahaan dan para investor.

¹¹ Pemy Christiaan, "Analisis Return on Investment, Earning Per Share Dan Devidend Per Share Untuk Menilai Kinerja Keuangan Perusahaan Sub Sektor Kosmetik Di Bursa Efek Indonesia," *AkMen JURNAL ILMIAH* 17, no. 3 (2020): 492–500.

REKOMENDASI PENELITIAN LANJUTAN

Diharapkan bagi Peneliti selanjutnya lebih mengembangkan penelitian ini dikarenakan penelitian ini masih terdapat berbagai kekurangan sehingga diharapkan adanya kajian lebih lanjut dengan periode dan objek yang lebih luas dan komprehensif, serta memperluas cakupan pengamatan pada kesehatan finansial PT. Indofood Sukses Makmur Tbk dan bisa memberikan kontribusi yang lebih besar terhadap pengetahuan tentang hal-hal yang dapat mempengaruhi kondisi keuangan perusahaan dan memberikan rekomendasi yang lebih spesifik bagi perusahaan untuk meningkatkan kinerja keuangan perusahaannya.

REFERENSI

- Christiaan, Pemy. “Analisis Return on Investment, Earning Per Share Dan Devidend Per Share Untuk Menilai Kinerja Keuangan Perusahaan Sub Sektor Kosmetik Di Bursa Efek Indonesia.” *AkMen JURNAL ILMIAH* 17, no. 3 (2020): 492–500. <https://e-jurnal.nobel.ac.id/index.php/akmen/article/view/959>.
- Fahmi, Lubab. “Analisis Faktor Yang Mempengaruhi Minat Investor Dalam Trading Saham Secara Syariah (Studi Kasus Pada Nasabah PT. Phintracho Sekuritas Cabang Semarang).” Universitas Islam Negeri Walisongo Semarang, 2019. <https://eprints.walisongo.ac.id/id/eprint/10078/>.
- Hasanah, Nurul, and Citra Windy Lubis. “Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk.” *Accumulated Journal* 5, no. 1 (2023): 56–68. <https://www.doi.org/10.22303/accumulated.5.1.2023.56-68>.
- Hutauruk, Martinus Robert, Mansyur Mansyur, Muhammad Rinaldi, and Yisar Renza Situru. “Financial Distress Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia.” *JPS (Jurnal Perbankan Syariah)* 2, no. 2 (2021): 237–246.
- Kasmir. *Analisis Laporan Keuangan*. Depok: PT. Rajagrafindo Persada, 2018.
- Manalu, Greyssela Cronica, and Novita. “Apakah Sistem Pengendalian Internal Dapat Meningkatkan Kualitas Laporan Keuangan Pada Perusahaan Jasa Konstruksi?” *Proceeding National Conference on Accounting & Fraud Auditing* 3, no. 1 (2021): 1–17. <https://trilogi.ac.id/journal/ks/index.php/EPAKT/article/view/1174>.
- Rumerung, Yeremia H., and Stanly W. Alexander. “Analisis Kinerja Keuangan Pada Perusahaan Pertambangan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia.” *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi* 7, no. 3 (2019): 4202–4211.
- Subramanyam, K. R. *Analisis Laporan Keuangan*. 11th ed. Jakarta: Salemba Empat, 2017.
- Sugiyono. *Metodelogi Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif Dan R&D*. Bandung: Alfabeta,

2019.

Tyas, Yayuk Indah Wahyuning. “Analisis Rasio Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Elzatta Probolinggo.” *ECOBUSS: Jurnal Ilmiah Ilmu Ekonomi dan Bisnis* 8, no. 1 (2020): 28–39.
<https://ejournal.upm.ac.id/index.php/ecobuss/article/view/566>.